

Nous sommes au regret de vous informer de l'arrêt de l'activité de l'association Les Amis de la Dronne/Terres de Cabanes. Une procédure collective auprès du Tribunal de Grande Instance est en cours et doit rendre son jugement le 7 décembre 2023.

Aujourd'hui et forte d'une expertise au sein des quartiers de la Ville de Limoges depuis 2009 l'association est devenue au fil du temps un acteur social incontournable. L'accompagnement des personnes en situation de fragilités à travers des parcours d'insertion et des projets d'agriculture urbaine a été au cœur du projet associatif de l'association depuis sa création. A ce titre, des actions partenariales de qualité ont été développées afin de favoriser l'émancipation des personnes dans une société respectueuse de l'environnement et solidaire.

Toutes ces actions se sont inscrites dans une réflexion et une philosophie d'économie circulaire que chacun des acteurs a participé à enrichir et à développer : salariés et adhérents, bénévoles.

L'agriculture urbaine au cœur des quartiers prioritaires

Plus précisément, l'association a animé et coordonné 5 jardins partagés et coopératifs situés à Verneuil, Val de l'Aurence Nord, Val de l'Aurence Sud, Vigenal et aux Portes Ferrées. Ces espaces intergénérationnels, partenariaux et d'animation de la vie sociale ont permis d'aborder le maraichage urbain par une approche pédagogique liées à l'alimentation, la santé et le vivre ensemble. Des animations collectives de sensibilisation, de formation et de médiation ont été proposées pour les habitants des quartiers : jardinage, actions au sein des écoles, des ateliers cuisine, des repas partagés, sensibilisation aux éco gestes ...

De plus, un groupement d'achat de produits bio et circuits courts (CABAS) a été initié avec une demande et une participation accrue ces derniers mois face à l'inflation des denrées alimentaires. Les objectifs de ce groupement d'achat étaient de permettre d'accéder à des produits locaux, bio et/ou en circuit court, de faire connaître le système du circuit court de consommation.

L'insertion sociale et professionnelle : le chantier d'insertion

Dans un second temps, Terres de Cabanes a proposé des projets d'insertion sociale et professionnelle pour un public jeunes et d'adultes : accompagnement de jeunes en mission de services civiques (16-25 ans) puis dans la continuité l'ouverture d'un chantier d'insertion en 2021 dédié à la revalorisation des matériaux nobles du bâtiment.

La réalisation de mobiliers, de cabanes, de bacs de culture, de serres bio climatiques (...) a été au cœur du réemploi de ces matériaux et des réalisations auprès du grand public (associations, collectivités, écoles, particuliers...).

Ce dernier a permis d'accompagner 31 personnes en Contrat à Durée Déterminée d'Insertion (contrat de 4 à 24 mois) et à plusieurs bénévoles d'accéder à un emploi.

La qualité de l'accompagnement social, professionnel et technique réalisée par les salariés a enrichi le parcours professionnel de nombre de personnes en difficultés et a permis l'accroissement de compétences, la réalisation de formation et une recherche d'emploi plus ciblée.

Malgré l'investissement poussé des salariés et des bénévoles pour développer et structurer l'activité afin de développer le projet associatif, l'association se trouve dans une impasse financière pour pérenniser ses actions.

Les efforts réalisés durant l'année, que ce soit sur l'augmentation du chiffre d'affaires et la recherche de rentabilité n'ont pas permis d'améliorer le modèle économique.

L'importante fragilité financière depuis plusieurs années, la non-attribution de subventions et leurs diminutions nous contraint à stopper cette riche aventure avec un sentiment d'inachevé.

L'ensemble du Conseil d'administration et des salariés remercient les bénévoles, les adhérents, les partenaires et acteurs de territoire pour leur investissement durant toutes ces années.

L'association en quelques chiffres :

- Création en 2009
- 80 bénévoles
- Coordination et animation de 5 jardins partagés et coopératifs au sein du Val de l'Aurence Nord, Sud, Verneuil et Porte Ferrées
- 13 salariés permanents en 2022
- 31 salariés en insertion de 2021 à 2023
- 102 adhérents